

# Criticaron por *retornista* a Viola los militares retirados argentinos

(AFP, UPI y PL)

Buenos Aires, 4 de julio.— El presidente designado argentino, general (R) Roberto Viola, escuchó de sus pares de armas una de las críticas más violentas a su gestión de gobierno, que fue considerada un verdadero "toque de atención" por los observadores políticos.

En la cena anual de los oficiales retirados de las Fuerzas Armadas, rompiendo una tradición que se prolonga desde que fue creada la institución, se leyó ayer un comunicado en vez de pronunciarse el discurso de práctica a los postres, donde se indica que el país enfrenta el "riesgo de retornar a épocas que creíamos definitivamente superadas".

El comunicado de los oficiales señala que "todo parece sugerir que marchamos con rumbo equivocado y con riesgo de retornar a épocas que creíamos definitivamente superadas", exigiendo que se proscriba al justicialismo, el movimiento político mayoritario de este país.

La nota oficial de la institución fue escuchada por el presidente Viola, a quien acompañaban varios de sus ministros entre ellos el canciller Oscar Camilión, en momentos en que el gobierno militar soporta una de las peores crisis de su periodo que lleva cinco años, agravada por una incontrolable espiral inflacionaria que en el mes de junio trepó al 9.4 por ciento.

## CONTAMINACIÓN Y PERJUROS

Los oficiales advirtieron a Viola sobre la necesidad de "abandonar el tránsito por terrenos contaminados tanto en lo ideológico como en lo político y económico para evitar la propia contaminación" exigiendo la marginación de "los perjuros que no cesarán de halagarnos los oídos para luego servirse de nosotros, como ya lo hicieron, en la búsqueda de sus sucios objetivos".

La comida de los oficiales se realizó en un ambiente político "recalentado" por versiones que indicaban modificaciones en el gabinete del presidente Viola, unidos a los rumores que circularon sobre la reunión de generales del Ejército realizada en Buenos Aires durante tres días seguidos, destinada a analizar la marcha de la situación nacional.

El viernes por la noche se realizó una reunión no prevista de la Junta militar de gobierno, que integran los comandantes en jefe de las tres armas, a la que fue invitado el presidente Viola, reunión que no fue informada a los medios de difusión.

En el plenario de generales expuso el jefe del Ejército teniente general Leopoldo Galtieri y los comandantes de los distintos cuerpos en disertaciones formuladas con "crudo realismo" sobre la situación de todo el país, dijeron fuentes responsables.

## INEVITABLE ONGANIA

El ex ministro del Interior del gobierno de Juan

Carlos Oganía, Guillermo Borda, dijo hoy que no se encuentran soluciones a la crisis económica, ésta afectaría el esquema de poder "y que un golpe militar sería inevitable".

Por otro lado, los partidos políticos, sobre la base de una convocatoria formulada por los radicales, se encaminan a la formación de un frente opositor al gobierno. El ex presidente Arturo Frondizi, el Partido Justicialista y un numeroso grupo de pequeños partidos que van desde los socialistas a los democristianos aceptaron la propuesta.

Los sindicalistas siguen aún sin decidir la realización de una jornada de protesta nacional para el 17 de julio. Fuentes gremiales indicaron que las dudas "se basan en no abrirle la puerta a los golpistas de extrema derecha".

## MASSERA Y LA MARINA

Los problemas del gobierno aumentaron con un posible entredicho entre la Armada y el Ejército a raíz de declaraciones periodísticas del almirante retirado Emilio Massera.

Massera acusó esta semana al comandante del Ejército, general Leopoldo Galtieri, de haber apoyado sin reservas la política del ex ministro de economía, José Martínez de Hoz, acusado de ser responsable de la crisis.

Aparentemente Galtieri habría reclamado sanciones para Massera, pero la cúpula de la Armada se habría negado a ello, dijeron fuentes castrenses.

## DETENIDOS

La policía obtuvo esta noche en Rosario a unas 300 personas que asistían a una reunión del Movimiento Nacional Justicialista, según informes de prensa.

Entre los detenidos que fueron trasladados a la Jefatura de Policía de esta ciudad, situada a 300 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, se encuentra el secretario general del Consejo Superior Justicialista, Lázaro Roza. También fue detenida la titular de la Rama Femenina del partido, Rosaura Islas; los dirigentes Juan Labaké y Rodolfo Kelly y dos ex gobernadores, Aquiles Regazzoli y Antenor Gamma.

Los miembros de la misión de la Internacional Socialista que se encuentran aquí desde el 30 de junio, plantearon a los ministros de Relaciones Exteriores, del Interior y de Justicia su preocupación por "los presos políticos, la prolongación de la vigencia del Estado de Sitio y el problema de los desaparecidos".

El planteamiento lo hizo el holandés Marteen Van Traa, jefe de la misión, en conferencia de prensa realizada en Buenos Aires.

Señaló que no habían compartido las expresiones que, en aquellas entrevistas, habían vertido los ministros Oscar Camilión, Horacio Liendo y Amadeo Frugoli, "pues nuestros puntos de vista son diferentes".

Dijo que "más importante que la actitud que pueda atribuirse al gobierno, consideró que es la decisión de las fuerzas políticas y sociales argentinas, que están firmemente empeñadas en consolidar un proceso de democratización y afirmación

de los derechos humanos".

Los tres integrantes de la delegación coincidieron en que la Internacional Socialista brinda y brindará "todo su apoyo moral a los sectores democráticos y populares que, en toda Latinoamérica, procuran afirmar la plena vigencia de la democracia".

## LOS MUERTOS

### Y LOS VIVOS

La ex presidenta argentina María Estela Martínez de Perón viajará a España cuando sea liberada, reveló Pilar Franco, hermana del general Francisco Franco, en una conferencia de prensa en Buenos Aires.

Pilar Franco así lo aseguró después de conversar ayer durante tres horas con la viuda de Perón en la finca de la localidad bonaerense de San Vicente donde la ex mandataria espera la sustanciación de las últimas causas que se le siguen por irregularidades administrativas cometidas durante su gestión de gobierno.

Pilar Franco definió su visita como "meramente humanitaria" y dijo que en el curso de la misma "hablamos de los vivos y los muertos". "Encontré a "Isabel" —así llaman a la viuda de Perón sus correligionarios— muy bien, y con ánimo", dijo la hermana de Franco, quien añadió que el motivo principal de su visita a Buenos Aires fue llevarse a María Estela Martínez de Perón con ella a España, una vez que sea liberada.

Pilar Franco, que llegó a la capital argentina procedente de Chile, viajará mañana a Asunción, especialmente invitada por el presidente Alfredo Stroessner.

## BORGES Y EL REIRSE

### DE BORGES

La imitación del escritor Jorge Luis Borges que realizaba el actor Mario Sapag por la televisión fue prohibida por las autoridades, medida que recibió el repudio del mismo Borges.

Sapag realiza imitaciones de muchas personalidades de la vida argentina en un programa de televisión, hace poco realizó una del técnico de la selección argentina de fútbol, Luis Menotti.

Menotti solicitó a Sapag y al libretista del programa que no lo imitara, pedido que fue aceptado.

Posteriormente, Sapag comenzó a imitar a Borges.

El presidente del Comité Federal de Radiodifusión, general Roberto Feroglio, dijo al matutino Clarín que la prohibición de la imitación de Borges se debió a que el escritor "es un embajador de nuestra cultura en todas partes del mundo y la función de nuestro organismo es respetar a la audiencia y a las personas".

Borges criticó duramente la medida y dijo que concurrirá a presentar sus disculpas a Sapag porque por culpa suya se había quedado sin trabajo.

"Los censores tienen que justificar su existencia, censurando. Así como los inquisidores tenían que mostrar su razón de ser buscando supuestos herejes. El problema es que el Estado se mete en todo", manifestó Borges.